
Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 1 

4e trimestre 2017 
 
Leçon 12  
 

VAINCRE LE MAL PAR LE BIEN 
 
 
Sabbat après-midi 16 décembre 
 L’homme, l'homme déchu peut être transformé par le 
renouvellement de « l’intelligence, pour discerner quelle est la volonté 
de Dieu : ce qui est bon, agréé et parfait » (Romains 12 : 2 NBS).  
Comment parvient-il à cela? Par le Saint-Esprit prenant possession de 
son intelligence, de son esprit, de son cœur, de son caractère... Une 
œuvre réelle est accomplie par le Saint-Esprit dans le caractère humain, 
et les fruits en sont visibles. 
 Ainsi, comme un bon arbre donnera de bons fruits, de même, 
l'arbre qui est réellement planté dans le jardin du Seigneur produira de 
bons fruits pour la vie éternelle. Les péchés qui nous assaillent sont 
vaincus; dans l'esprit, les mauvaises pensées sont exclues; les mauvaises 
habitudes sont éliminées du temple de l'âme. Les tendances qui ont été 
faussées, sont remises dans la bonne direction. Les dispositions et les 
sentiments erronés sont changés; de nouveaux principes d'action et une 
nouvelle norme de caractère sont acceptés. Des dispositions saintes et 
des émotions sanctifiées sont les fruits qui naissent à présent sur l'arbre 
chrétien. Une transformation complète a eu lieu. Voilà l'œuvre qui doit 
être réalisée.  
              Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 6,  
                            p. 1080; Commentaire d'Ellen White sur Romains 12 : 2.  
 
 
 
 Seule la grâce divine peut convaincre et convertir le cœur; elle 
seule peut briser les chaînes des esclaves de l’habitude. L’homme qui 
continue de s’adonner à des pratiques qui le privent de sa vigueur 
physique, intellectuelle et morale, ne peut pas offrir son corps en 

sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu. L’apôtre ajoute: « Ne vous 
conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 
renouvellement de l’intelligence, afin que vous discerniez quelle est la 
volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait » (Romains 12 : 2). 
Counsels on Health, p. 22; Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 141. 
 
 
 
 
 Le cœur dans lequel demeure l’amour du Christ manifestera de 
plus en plus de finesse, car la source de la vie, c’est l’amour de Dieu et 
des hommes. Le Christ, c’est le christianisme. C’est gloire à Dieu au plus 
haut des cieux, paix sur la terre, et bonne volonté envers les hommes. 
C’est la réalisation du projet de Dieu ! 
 La véritable croissance chrétienne tend à faire grandir jusqu’à la 
stature parfaite les hommes et les femmes qui sont en Christ. La vraie 
culture, le vrai raffinement de la pensée et des manières, s’obtiennent 
mieux en apprenant les leçons enseignées par le Christ que par les 
efforts les plus laborieux pour observer des formes et des règles alors 
que le cœur n’est pas sous la discipline de l’Esprit de Dieu. 
 Le disciple de Jésus devrait constamment améliorer ses 
manières, ses habitudes, son esprit, ses méthodes de travail. Cela est 
réalisable, si l’on tourne les yeux non à la recherche d’acquisitions 
superficielles, mais vers Jésus. Une transformation de l’intelligence, de 
l’esprit et du caractère a lieu. (...) 
 Plus un homme s’abreuve à la source de toute connaissance et 
de toute sagesse, plus il reçoit de secours intellectuels et spirituels. La 
connaissance de Dieu est la connaissance essentielle et chaque véritable 
ouvrier du Maître cherchera sans cesse à l’obtenir.  
     Gospel Workers, pp. 282, 283; selon Le Ministère évangélique, p. 277.  
 
 
 
 
 
Dimanche 17 décembre 2017 
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Votre raisonnable service (Martin)  
 Dans le rituel mosaïque, symbole de l’Evangile, aucune offrande 
tarée n’était reçue à l’autel de Dieu. Le sacrifice qui représentait le 
Christ devait être sans tache. C’est à cela que l’Ecriture fait allusion 
lorsqu’elle dit que les croyants doivent offrir leurs « corps comme un 
sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu » (Romains 12 : 1; Ephésiens 5 : 
27). 
 Aucune réforme véritable ne peut être accomplie sans la 
puissance divine. Les barrières humaines destinées à neutraliser les 
tendances naturelles ou acquises ne sont que des digues de sable contre 
un torrent. Tant que la vie de Jésus ne nous galvanisera pas, nous ne 
pourrons résister aux tentations, qu’elles viennent de l’intérieur ou de 
l’extérieur. 
 Le Christ est venu ici-bas et a vécu selon la loi divine pour que 
l’homme puisse acquérir une maîtrise parfaite sur ses inclinations 
naturelles. Médecin de l’âme et du corps, il donne la victoire sur la 
concupiscence. Par lui, nous pouvons former un caractère parfait.  
         The Ministry of Healing, p. 130; Le Ministère de la guérison, p. 105. 
 
 
 
 Ceux qui sont sanctifiés par la vérité démontreront qu’elle a 
opéré une réforme dans leur vie qui les prépare à être transmués pour 
vivre dans le monde céleste. Mais aussi longtemps que l’orgueil, l’envie 
et le mal prédominent dans une vie, le Christ ne peut y régner car 
l’amour ne s’y trouve pas. L’attitude hautaine et l’esprit de suffisance 
qui conduit à l’exaltation de soi ont été expulsés de la vie de ceux qui 
sont participants de la nature divine. A leur place demeure l’Esprit du 
Christ dont les fruits de l’Esprit deviennent visibles. Étant dans l’état 
d’esprit de leur Maître, ses disciples révèlent les grâces de son 
caractère.   
 Rien de moins que cela ne rendra les hommes acceptables aux 
yeux de Dieu. Rien de moins que cela ne leur donnera le pur et saint 
caractère que doivent posséder ceux qui seront admis dans les lieux 
célestes. Aussitôt qu’un homme se repose en Christ, le changement 

opéré en lui se remarque avec évidence dans son état d’esprit, ses 
paroles et ses actes. Une atmosphère céleste l’enveloppe, car le Christ 
demeure en lui.  
                                                                                               Lift Him Up, p. 301.   
   
 
 Le Christ est la source de notre force. Étudions ses 
enseignements. En donnant son Fils unique pour vivre dans notre 
monde et être sujet aux tentations - afin de pouvoir nous enseigner 
comment en être vainqueurs - le Père a pourvu à ce que l’ennemi ne 
puisse faire de nous ses captifs. Dans sa confrontation avec l’adversaire, 
le Christ a été vainqueur en faveur de l’humanité. … 
 En devenant participants de Sa nature divine, nous devons 
apprendre à discerner les tentations de Satan et, par la force que nous 
donne sa grâce, vaincre « la corruption qui existe dans le monde par la 
convoitise ». Celui qui, autrefois, a été un pécheur, peut être purifié et 
affiné grâce aux mérites que le Christ lui octroie, et se tenir devant ses 
frères les hommes en tant qu’ouvrier avec Dieu. À celui qui Le recherche 
avec sincérité sera, sans aucun doute, impartie la nature divine et la 
compassion du Christ lui sera accordée.  
                                                                                   This Day With God, p. 151.  
 
 
 
Lundi 18 décembre 2017  
 
Des sentiments modestes (Ostervald) 
 Ne soyons pas trop sensibles. Nous n’avons pas à veiller sur 
notre susceptibilité ou notre réputation, mais au salut des âmes. C’est 
ainsi que nous oublierons les petites divergences que nous avons avec 
nos semblables. Quoi que l’on pense de notre personne, quoi que l’on 
nous fasse, rien ne doit nous priver de notre unité avec le Christ, de la 
communion avec le Saint-Esprit. (...) 
 Si des paroles blessantes vous sont adressées, ne répondez 
jamais dans le même esprit. Souvenez-vous qu’ « une réponse douce 
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calme la fureur, mais une parole dure excite la colère » (Proverbes 15 : 
1). 
 Le silence a un pouvoir merveilleux. Répondre à un homme en 
colère ne fait souvent que l’exaspérer, alors que l’irritation cesse devant 
un silence indulgent.  
                                                                          The Ministry of Healing, p. 486;  
                                                         Le Ministère de la guérison, pp. 419, 420. 
 
 
 Si cette harmonie parfaite n’existe pas entre nous, nous ne 
pourrons jamais être sûrs de ne pas mériter des reproches en la matière. 
Si les idées et les sentiments d’un autre n’utilisent pas la même voie que 
les nôtres, nous ne devons pas en déduire qu’il a entièrement tort et 
nous entièrement raison. Pour aller dans le sens de la prière de Jésus en 
Jean 17 : 21-23, choisissons constamment d’entretenir des pensées 
justes, cherchons à connaître le joug que le Christ nous demande de 
prendre et les fardeaux qu’il nous faut porter. Avec douceur et amour, 
nous montrerons à notre frère que nous nous intéressons à lui et, jour 
après jour, nous mettrons de l’amour dans nos actes. Tel est l’or purifié 
par le feu: la foi et l’amour. Si nous voyons quelqu’un dans l’erreur sur 
un point quelconque, nous ne devons pas éviter de lui en parler, mais 
essayer de l’amener de l’obscurité à la lumière. Nous lui montrerons 
ainsi que nous avons pour lui autant d’intérêt que pour nous-mêmes. 
Nous n’estimons pas assez une âme à sa juste valeur. Il nous faut être 
unis dans une grande fraternité afin de pouvoir porter les erreurs et les 
fardeaux les uns des autres avec beaucoup de patience et de douceur. 
(Voir Ephésiens 5 : 1, 2).  
                                                                                  This Day With God, p. 274.  
 
 
 
 La méthode du Christ pour sauver les âmes est la seule qui 
réussisse. Il se mêlait aux hommes pour leur faire du bien, leur 
témoignant sa sympathie, les soulageant et gagnant leur confiance. Puis 
il leur disait: « Suivez-moi. » 

 C’est ainsi que, par des efforts personnels, il faut entrer en 
rapport intime avec les gens. On obtiendrait de meilleurs résultats si l’on 
passait moins de temps à prêcher et davantage à visiter les familles. Il 
faut secourir les pauvres, soigner les malades, réconforter ceux qui sont 
dans la peine, instruire les ignorants et conseiller ceux qui manquent 
d’expérience. Pleurons avec ceux qui pleurent et réjouissons-nous avec 
ceux qui se réjouissent. Avec la puissance que donnent la conviction, la 
prière et l’amour de Dieu, cette œuvre ne saurait rester stérile.  
          The Ministry of Healing, p. 143; Le Ministère de la guérison, p. 118. 
 
 
 
 
 
Mardi 19 décembre 2017 
 
 Le Chrétien et l’Etat 
 La bannière de la vérité et de la liberté religieuse, élevée bien 
haut par les fondateurs de la religion chrétienne et les témoins de Dieu 
au cours des siècles, a été remise entre nos mains alors que nous 
sommes sur le point de participer aux derniers combats. La 
responsabilité pour ce grand don repose sur ceux que Dieu a bénis en 
leur donnant la connaissance de sa Parole. Il nous faut recevoir cette 
dernière comme une autorité suprême. Nous devons reconnaître les 
gouvernements humains comme étant d’institution divine, et enseigner 
que leur obéir est un devoir sacré, pour autant qu’ils restent dans les 
limites de leurs sphères légitimes. Mais dès que leurs ordres entrent en 
conflit avec ceux d’en haut, obéissons à Dieu plutôt qu’aux hommes. 
L’Ecriture sainte doit être reconnue comme supérieure à toute 
législation humaine. Un « Ainsi dit l’Eternel » ne doit pas être mis à côté 
d’un « Ainsi dit l’Eglise » ou « Ainsi dit l’Etat ». La couronne du Christ 
doit être élevée au-dessus des diadèmes des potentats de la terre.  
                  The Acts of the Apostles, p. 68; Conquérants pacifiques, p. 60. 
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 La réponse du Christ, loin d’être une échappatoire, était une 
réponse candide. Tenant dans sa main la monnaie romaine, avec le nom 
et l’effigie de César, il déclara que, puisqu’ils vivaient sous la protection 
du pouvoir romain, ils avaient le devoir de lui rendre ce qui lui était dû 
aussi longtemps que cela n’entrait pas en conflit avec un devoir 
supérieur. Cependant, tout en vivant en sujets paisibles sous les lois du 
pays, ils devaient en tout temps rester d’abord fidèles à Dieu.  
                                              The Desire of Ages, p. 602; Jésus-Christ, p. 598. 
 
 Notre royaume ne fait pas partie de ce monde. Nous attendons 
notre Seigneur qui doit venir sur la terre, défaire toute autorité et tout 
pouvoir et instaurer son royaume éternel. Les puissances terrestres sont 
ébranlées. Nous n’avons pas besoin, nous ne pouvons nous attendre à 
ce que les nations de la terre s’unissent. Notre position dans l’image de 
la statue de Nébucanetzar est celle des orteils, divisés et formés d’un 
matériel qui s’effrite facilement et ne peut se souder. La prophétie nous 
montre que le grand jour du Seigneur est tout près de nous, qu’il arrive 
promptement.  

J’ai vu que notre devoir, dans toutes les circonstances, c’est 
d’obéir aux lois du pays, aussi longtemps qu’elles ne sont pas opposées 
à celles de Dieu données du haut du Sinaï, et qu’il a gravées de son doigt 
sur des tables de pierre. « Je mettrai ma loi au-dedans d’eux, dit le 
prophète Jérémie, je l’écrirai dans leur cœur; et je serai leur Dieu, et ils 
seront mon peuple » (Jérémie 31 : 33). Celui qui a la loi écrite dans son 
cœur obéira au Seigneur plutôt qu’aux hommes. Il sera vite amené à 
désobéir aux hommes qui se détournent, si peu que ce soit, des 
commandements divins. Le peuple de Dieu, instruit par la vérité, et 
ayant conscience d’obéir à chacune de ses injonctions, considérera que 
la loi écrite dans le cœur est la seule autorité qu’il doit reconnaître et à 
laquelle il consent d’obéir. La loi divine est l’émanation de l’autorité 
suprême.  
                                            Testimonies for the Church, vol. 1, pp. 360, 361;  
                                                           Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 53. 
 
 
 

Mercredi 20 décembre 2017 
 
Aimez-vous les uns les autres 
 Les quatre premiers commandements se résument dans le grand 
précepte: « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur. » Les six 
derniers sont inclus dans cet autre: « Tu aimeras ton prochain comme 
toi-même. » Ces deux commandements expriment également le 
principe de l’amour. On ne saurait observer le premier en violant le 
second, ni observer le second en violant le premier. Si l’on donne à Dieu 
la place qui lui revient dans le cœur, on donnera aussi au prochain la 
place qui lui appartient. Nous l’aimerons comme nous-mêmes. Aimer 
Dieu par-dessus tout permet d’aimer le prochain d’une manière 
impartiale.  
                                              The Desire of Ages, p. 607; Jésus-Christ, p. 603. 
 
 
 
 La beauté du caractère de Jésus se retrouvera chez ses disciples. 
Il prenait plaisir à faire la volonté divine. Aimer Dieu et vivre pour sa 
gloire étaient les deux puissances de sa vie. Toutes ses actions étaient 
ennoblies et embellies par l’amour. L’amour vient de Dieu. Le cœur 
irrégénéré ne saurait le produire. Il ne se trouve que dans le cœur où 
Jésus règne. « Nous aimons, parce qu’il nous a aimés le premier » (1 
Jean 4 : 19). L’amour est à la base de tous les actes du cœur régénéré 
par la grâce divine. Il modifie le caractère, dirige les impulsions, domine 
les passions, subjugue l’inimitié et ennoblit les affections. Cet amour 
cultivé dans le cœur adoucit la vie et répand une influence 
ennoblissante tout autour de soi.  
                                             Steps to Christ, p. 59; Le meilleur chemin, p. 57. 
 
 
 
 Saisissez toutes les occasions de contribuer au bonheur de ceux 
qui vivent près de vous en les entourant de votre affection. Des paroles 
aimables, des regards affectueux, des expressions encourageantes 
seront, pour ceux qui luttent seuls, comme un verre d’eau 
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rafraîchissante pour l’âme altérée. Une parole d’encouragement, un 
acte de bonté contribueront grandement à alléger les fardeaux qui 
écrasent de leur poids les épaules endolories. C’est faire ainsi preuve 
d’un ministère de désintéressement, lequel procure le vrai bonheur. Et 
toute parole, tout acte généreux sont inscrits dans les livres du ciel 
comme s’ils avaient été adressés au Christ. [...] Vivez dans le 
rayonnement de l’amour du Sauveur, alors votre influence sera une 
bénédiction pour l’humanité. L’esprit désintéressé apporte au caractère 
une profondeur, une stabilité et une beauté qui reflètent celles du 
Christ, et il communique la paix et le bonheur à son possesseur.  
 Toute tâche accomplie, tout sacrifice consenti au nom de Jésus 
procurent une immense récompense car, dans chaque manifestation du 
devoir, Dieu parle et donne sa bénédiction.  
                                   My Life Today, p. 165; Avec Dieu chaque jour, p. 175. 
 
 
 
          
 
                 
Jeudi 21 décembre 2017 
 
Voici le salut 
 Dieu invite chaque membre d’église à consacrer sa vie sans 
réserve à son service. Il adresse un appel en faveur d’une vraie réforme. 
La création entière gémit sous la malédiction. Les enfants de Dieu 
doivent se mettre dans des conditions où ils peuvent croître en grâce, 
être sanctifiés par la vérité, corps, âme et esprit. En renonçant à tous les 
appétits nocifs à la santé, ils pourront avoir une notion plus exacte de ce 
qu’est la vraie piété. Un remarquable changement pourra être observé 
dans la vie religieuse. Voir Romains 13 : 11-14.  
                                                                                 Counsels on Health, p. 579;  
                                                 Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 38. 
 
 
 

  Les ennemis de Dieu complotent chaque jour pour supprimer la 
vérité et faire des hommes des esclaves. Ils cherchent à exalter le faux 
Sabbat et, en enfermant les hommes dans l’erreur, à augmenter 
l’obscurité qui couvre la terre et les peuples. Dans des temps tels que 
ceux-ci, ceux qui connaissent la vérité pour aujourd’hui peuvent-ils 
rester inactifs et permettre aux puissances des ténèbres de dominer ? 
Ne doivent-ils pas se réveiller et travailler avec la belle énergie que leur 
donne la profession de foi qu’ils ont faite ? Ceux qui comprennent la 
vérité de Dieu ne devraient-ils pas consentir à tous les sacrifices 
possibles pour gagner des hommes pour le Christ afin qu’ils se 
soumettent à la loi divine ? Le jour est bientôt passé, la nuit est proche 
et il est essentiel d’œuvrer tant qu’il fait jour ; car la nuit vient au cours 
de laquelle nul ne peut travailler. Dans un temps comme celui-ci, tel 
devrait être notre unique objectif : employer tous les moyens que Dieu a 
mis à notre disposition pour que la vérité pénètre dans le cœur des 
hommes. C’est pour cet objectif-là que la parole de Dieu a été donnée 
au monde afin qu’elle contrôle la vie et transforme le caractère des 
hommes. Et le devoir de chaque chrétien est de se servir de toutes ses 
facultés pour répandre la connaissance de la vérité. Le Christ a envoyé 
ses disciples dans le monde pour prêcher l’évangile à toutes les nations.  
                                                  Fundamentals of Christian Education, p. 201.   
 
 
 
 Souvenez-vous qu’aucun être humain n’est, en lui-même, 
suffisant pour se dresser contre l’ennemi rusé. Cachez-vous en Dieu et 
assurez-vous que l’Esprit Saint soit avec vous. Vous ne pourrez vaincre 
l’ennemi que si le Seigneur vous précède. 
 Si nous voulons subsister au grand jour du Seigneur, en ayant le 
Christ pour refuge et place forte, nous devons laisser de côté toute 
envie et toute recherche de suprématie. Nous devons détruire 
complètement les racines de ces sentiments impies afin qu’ils ne 
puissent jamais revenir à l’esprit, et nous placer entièrement aux côté 
du Seigneur. … 
 Recherchez la justice, et placez-vous derrière le bouclier de Celui 
qui est omnipotent. Là est votre seule sécurité. Dieu vous appelle à le 
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rechercher avec humilité. Lisez la prière de Daniel et considérez si votre 
expérience de vie soutiendra le test du feu. Dieu bénira largement ceux 
qui s’humilient devant Lui. … 
 Nous ne devons pas nous laisser paralyser à mort par ceux qui ne 
savent pas ce que veut dire marcher avec Dieu. … Nous ne devons pas 
nous permettre de nous lancer dans une dispute. Nos paroles doivent 
apporter la paix, la grâce et la vérité. Nous devons sonder nos pensées 
en profondeur et nous humilier devant Dieu. Nous devons respecter nos 
frères, mais ne pas les placer au niveau réservé seulement à Dieu, car ils 
ne sont que des hommes.  
                                                                                   This Day With God, p. 258.   
 
 
 
 
Vendredi  22 décembre 2017 
 
Pour aller plus loin : 
 
  Lift Him Up, “Created Anew,” p. 58; Témoignages vol. 3 p. 409, 
(en partie.)  
 
 
 

 


